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STADT ASCHERSLEBEN 
 
  
 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sozialausschusses 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 15.11.2022, 17:00-17:55 Uhr 
Ort, Raum: Aschersleben, Markt 1, Ratssaal 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

 
 
Anwesend waren: 
 
 
Vorsitzende/r 
Herr Klaus Winter  
 
ordentliches Mitglied 
Frau Kathrin Brandt  
Herr Adrian Einecke  
Frau Vivien Horn  
Herr Marco Kiontke  
Herr Andreas Rossa  
Frau Steffi Seidensticker  
Herr Axel Wieczorek  
 
Oberbürgermeister 
Herr Steffen Amme  
 
Verwaltung 
Herr Ralf Schneider  
Herr Rüdiger Schulz  
Herr Steffen Schütze  
 
Nicht anwesend waren: 
 
 
ordentliches Mitglied 
Herr Steffen Fleischer - entschuldigt - 
Frau Gabriele Puchner - entschuldigt - 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschriften über den öffentlichen Teil der Sitzungen vom 27.09. und 
18.10.2022 

 5 Informationen 
 6 Fortschreibung des Haushaltskonsolidierungskonzeptes für die Haushaltsjahre 2023 - 

2031 
Vorlage: VII/0481/22 

 7 Haushaltssatzung der Stadt Aschersleben für das Haushaltsjahr 2023 
Vorlage: VII/0480/22 

 8 Anfragen und Anregungen 
 9 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 10 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils 
 11 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschriften über den nicht öffentlichen Teil der Sitzungen vom 27.09. und 
18.10.2022 

 12 Informationen 
 13 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
Ausschussvorsitzender Winter eröffnet die Sitzung, die Ladung ist ordnungsgemäß 
erfolgt und die Beschlussfähigkeit mit 7 anwesenden Mitgliedern bzw. deren 
Vertretern gegeben.  
 
 

zu 2 
 

Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Die Tagesordnung des öffentlichen Teils 
wurde einstimmig bestätigt.  
 
 

zu 3 
 

Einwohnerfragestunde 
Herr Frank Nitsche: Ist es richtig, dass der angestrebte Verkauf des Bestehornparks an 
die Adam Olearius Schule einen bedeutenden Teil der Kreativwerkstatt einschließt? 
Ist die Kürzung des Konzeptes der Wille des Stadtrates? 
Steht die Stadt noch zu ihrem Bildungskonzept? 
 
Oberbürgermeister Amme: Die Fragen werden in Gänze schriftlich beantwortet.  
Zum aktuellen Stand - Der Stadtrat hat der Stadt den Auftrag erteilt, die 
Abgeschlossenheitsprüfung für einen möglichen Verkauf voranzutreiben. Es gab dazu 
ein gemeinsames Gespräch mit dem Planungsbüro Wohlrab & Landeck, welches mit 
der Erstellung der Abgeschlossenheitserklärung beauftragt wurde. Die 
Abgeschlossenheitserklärung soll bis zum 30.11.2022 vorliegen, sodass die Stadt in 
der Stadtratssitzung am 30.11.2022 aussagefähig ist. Die 
Abgeschlossenheitserklärung muss dann noch einem Gutachterausschuss vorgelegt 
werden und anschließend erfolgt dann die Vorlage im Stadtrat. Letztendlich hat der 
Stadtrat das letzte Wort.  
 
Herr Frank Nitsche: Die Turnhalle wurde von vornherein von dem Gutachten 
ausgenommen, warum wurde mit der Kreativwerkstatt nicht auch so verfahren? 
 
Oberbürgermeister Amme: Die Kreativwerkstatt hat niemand in Frage gestellt. Alles 
Weitere zum Verkauf wird schriftlich beantwortet.  
 
Herr Thomas Werner: war bereits im letzten Ausschuss vorstellig und hatte einige 
Fragen zur Kreativwerkstatt gestellt. Die Fragen wurden anschließend von ihm 
schriftlich eingereicht. Mit welcher Bearbeitungszeit muss bezüglich der Beantwortung 
gerechnet werden?  
 
Herr Schütze: Die Fragen wurden dem Ausschuss vorgelegt. Wenn der Ausschuss die 
Fragen bestätigt, wird die Stadt dem Ausschuss darüber Auskunft geben.  
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zu 4 
 

Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 
der Niederschriften über den öffentlichen Teil der Sitzungen vom 27.09. und 
18.10.2022 
Es liegen keine Einwendungen vor, die Niederschriften über den öffentlichen Teil 
wurden nach folgendem Ergebnis festgestellt: 
 
6 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltungen 
 
 

zu 5 
 

Informationen 
Herr Schütze: bittet um Entschuldigung, dass die Fragen aus den letzten Ausschüssen 
noch nicht schriftlich beantwortet wurden. Dies erfolgt bis zur Stadtratssitzung am 
30.11.2022.  
 
 

zu 6 
 

Fortschreibung des Haushaltskonsolidierungskonzeptes für die Haushaltsjahre 2023 - 
2031 
Vorlage: VII/0481/22 
6 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltungen 
 
 

zu 7 
 

Haushaltssatzung der Stadt Aschersleben für das Haushaltsjahr 2023 
Vorlage: VII/0480/22 
Stadtrat Kiontke: Werden die Änderungsanträge von Herrn Hänsgen mitbehandelt? 
 
Oberbürgermeister Amme: Die Änderungsanträge von Herrn Hänsgen werden 
erstmalig im Finanz- und Verwaltungsausschuss am 23.11.2022 behandelt. Für beide 
Anträge wird es Änderungsanträge des Oberbürgermeisters auf Ablehnung geben.  
 
6 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltungen 
 
 
 

zu 8 
 

Anfragen und Anregungen 
Stadtrat Einecke: Sind die Mitarbeiter des Bestehornparks im Vorfeld in die Diskussion 
um den Verkauf mit einbezogen worden? Weiterhin sollte sich der Ausschuss die 
Einrichtung vor Ort anschauen. Beinhaltet die Abgeschlossenheitserklärung bestimmte 
Räume oder nur den Verkauf an sich? 
 
Stadtrat Rossa: Wie ist die derzeitige Nutzung des Ballhauses und der Arena? Was 
ist für 2023 geplant? Gibt es ggf. einen Vergleich der Planungen vor und nach 
Corona, evtl. auch was die Einnahmen betrifft? 
 
Stadtrat Kiontke: Das sog. Gute-Kita-Gesetz läuft aus, das Land soll aber wohl ein 
ähnliches Programm wieder aufsetzen. Gibt es dazu Informationen, gerade in Bezug 
auf die Sprachfachkräfte der Kita’s? 
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Oberbürgermeister Amme: Die Fragen von Stadtrat Rossa werden mitgenommen. Das 
Ballhaus wird im nächsten Jahr 20 Jahre, im Aufsichtsrat wird sich Gedanken 
gemacht, wie das gebührend mit Veranstaltungen gewürdigt werden kann.  
 
Herr Schütze: Zur Frage von Stadtrat Einecke: Im nicht-öffentlichen Teil kann noch 
konkreter informiert werden. Die Abgeschlossenheitserklärung ist erforderlich, um 
letztlich den Verkauf in das Grundbuch eintragen zu können. Grundlage dafür ist der 
Kaufantrag des möglichen Käufers.  
Zur Frage von Stadtrat Kiontke: Die Förderung und Finanzierung wird wohl 
fortgesetzt, es wird sich aber noch genauer erkundigt. 
 
Stadtrat Einecke: ergänzt – das Land finanziert definitiv noch bis zum Halbjahr 2023. 
Alles andere bleibt abzuwarten.  
 
 

zu 9 
 

Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
Ausschussvorsitzender Winter schließt den öffentlichen Teil der Sitzung 17:33 Uhr.  
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